



校報 絆

(きずな)〈9月号〉

〈合言葉〉「みんなでつくる みんなの“安小”」
〈めざす学校の姿〉

子供たちが自慢したくなる学校

家庭や地域から信頼される学校

活力ある地域コミュニティづくりに貢献する学校

紀の川市立安楽川小学校

令和3年9月1日

文責:校長 原 寿宏

感染予防を徹底しながら2学期も頑張りましょう!

お子さんにとってはもちろん、保護者の皆様にとっても、長い長い夏休みが終わり、いよいよ今日から2学期が始まりました。今年の夏は雨の日が多く、明け方には肌寒さを感じるような日もある、例年にない夏だったように思います。加えて、新型コロナウイルスに関しては、ワクチン接種も一定進みつつありますが、新規感染者数が急増し、特にお盆過ぎからは過去最多を大きく更新したほか、「さあ、いよいよ2学期だ!」と意気込んだ矢先に、夏季休業延長という事態となりました。緊張感の度合いを最大に引き上げ、学校運営を行っていかねばならないと、改めて感じています。

引き続き、各ご家庭での登校前の検温（健康管理票への記載も忘れずに）の上、マスク着用、手指消毒の徹底について、お子様にご指導くださるようよろしくお願いいたします。



(元地区公民館での早期ラジオ体操の様子です!)

さて、2学期は、新型コロナウイルスの感染状況をより注視しながらの学校生活になろうかと思えます。子供たちが少しでも有意義な毎日を過ごせるよう、教職員一同協力しつつ、創意工夫しながら、まずは安全を第一に、様々なことに取り組んでまいりたいと思えます。

保護者の皆様をはじめ、地域の皆様におかれましても、“子供たちのために”という視点で、ご支援ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

例年だと、2学期最大の学校全体の行事は運動会ということになりますが、新型コロナウイルスの爆発的な感染拡大が続く中、既に運動会を終えているのは、大きなアドバンテージです。気候もだんだん涼しくなってきますので、集中してじっくりと学習に取り組んでいけると思えます。

また、修学旅行は当初より10月下旬としています。6年生にとっての小学校生活最大の思い出づくりに向け、積極的に事前学習に精を出してもらいたいと思っています。行き先は、昨年度と同様、紀南地方です。ふるさと和歌山を知る絶好の機会と捉えています。

私としては、潮岬で「地球は丸いんだ」ということ、そして「いにしえの人々がこそって詣でた熊野古道」、「熊野川の雄大さ」、「熊野本宮大社の日本一大きい鳥居」などを体感するとともに、「トルコと日本の絆」についても学んで欲しいと思っています。加えて、欲張りですが、平成23年に発生した「紀伊半島豪雨被害」とその後の復旧・復興など、桃山地区のハザードマップ等とも照らし合わせてながら学んでもらいたいと思えます。

最後に、8月21日(土)に予定していた「みんなDEクリーン大作戦」は、新型コロナウイルス急増により延期とさせていただきますが、多くの皆様が参加くださることになっていたのも、一大イベントになったはずなのに、大変残念に思います。仕切り直しとなりますが、今後の状況に注視しつつ、改めてご協力を募らせていただきますので、よろしくお願いいたします。

また、この日に合わせ、「子供たちの笑顔が見たい!」との熱い思いで、育友会事業部を中心に、夏休みの楽しいイベントも企画・準備を進めてくださっていましたが、これから周知というタイミングでの延期となってしまったことを申し添えておきます。

今後とも、「みんなでつくる みんなの“安小”」の実現に向け、ご理解ご協力くださるようよろしくお願いいたします。まだまだ暑い日が続きます。ご自愛ください。

◆ 平和学習 ～戦争の恐さ、平和の尊さについて学びました！～



夏休み中、唯一の登校日。8/16(月)に全校で各学級で「平和学習」を行いました。そうした中、5年生は、野田原在住・上村正次さんが「満蒙開拓青少年義勇軍」に志願し、従軍先の満州で敗戦を迎え、命からがら日本に帰還した体験をもとに仕上げた紙芝居を上演していただきました。6年生も昨年、同じ紙芝居を観ています。5年生定番の体験活動になればと思います。

語り手は、日頃、朝の読み聞かせでお世話になっている朗読サークル「さわらび」メンバーでもある木村百合子さん。気持ちを込め感情豊かに語っていただきました。また、当時を彷彿させる起床ラッパの音色を織り交ぜ、臨場感あふれる上演となりました。

子供たちは辛く過酷な抑留生活の様子に真剣に耳を傾け、自分たちと年齢もそう変わらない14・15歳の少年が戦地に行ったことに驚いていたように思います。そして、改めて戦争の恐さ、平和の尊さを感じたようでした。

当日は、NHK和歌山放送局などの取材もあり、子供たちは「戦争は二度とやってはいけないと思いました」「これからは友達とも仲良くけんかせずに学校生活をおくりたいです」などと感想を述べていました。



(取材を受ける児童↑)

◆ 「注意!! 通学路」看板を新たに設置しました！

(元地区公民館入口↓)

元地区の役員さんから、「喫茶桃園前から安楽川保育園までの道路に、登校時間帯、竹房橋方面から流入してくる車両が多く大変危険」ということを伺い、絆8月号で注意喚起をさせていただきました。

その後、区会長さんのご協力のもと、回覧板を通じ、「小学校からのお願い」という形で各戸(町内全体)にも、このことを周知させていただきました。主な流入車両は町外からの車両だとは思いますが、子供を学校に通わせる保護者の切実な願い、切迫した危機感を少しでも多くの町民の皆様にご共感していただければ幸いです。併せて、「注意!! 通学路」看板を上記の道路に増設いたしました。

また、じゅげむ南側から、コミセン前を經由してローソン東側6叉路までの道も、用水路を埋設したため道幅が広くなり、生活道路として自動車の進入もされるようになってきています。保護者の皆様の中にもご利用になっておられる方もいらっしゃると思いますので、ご注意ください。宅配便等のトラックなど、地元でない方の車両のスピードが気になっています。こちらの道路にも同看板を新たに設置しました。子供たちの安全を守っていただけるよう、ご理解ご協力よろしく願いいたします。(← 左:安楽川保育園 南東角/右:本校運動場 南東角)



(変更することがあります。)

9月の行事予定

◆ スクールカウンセラー ◆
9/3(金) 9/24(金)

◆ 給食後の歯みがき ◆
当分の間、自粛します

- 1日(水)登校観察 委員会活動 【14:00下校】
- 6日(月)読み聞かせ(低学年)
- 8日(水)・9日(木)・10日(金)「夏休み作品展」
【コロナ感染拡大中につき中止】
- 9日(木)校外学習「ココカラファイン」訪問(3年)
- 10日(金)宿泊体験(5年)・修学旅行説明会(6年)
【コロナ感染拡大中につき中止とし、資料を配布して、質問等には適宜お答えいたします】
- 13日(月)読み聞かせ(高学年)
視力検査(2B・3年・4A・6A)

- 14日(火)視力検査(1A・2A・4B・5A)
- 15日(水)登校観察 クラブ活動
視力検査(1B・5B・6B)
- 16日(木)身体測定(1年・3年・5B・6年)
- 17日(金)身体測定(2年・4年・5A)
- 20日(月)敬老の日・23日(木)秋分の日(お休みです)
- 24日(金)後期児童会役員立会演説・選挙
- 28日(火)・29日(水)・30日(木)「授業参観」
【コロナ感染拡大中につき、心苦しいですが今回も中止とさせていただきます】